

En la capital. 400 pias. trimestre
 En la capital. 14 id. semestre
 En la capital. 28 id. año
 En el extranjero. 700 id. trimestre
 En el extranjero. 1400 id. semestre
 En el extranjero. 2800 id. año

Todo pago se entiende por adelantado.
 Redaccion y Administracion, calle del Progreso, 4, 39319

LA LUCHA

En la 1.ª página una peseta la línea. En la 2.ª, 75 céntimos. En la 3.ª, 50 id. En la 4.ª, 25 y a los suscritores 15 céntimos. Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas en adelante en adelante. Comunicaciones y remitidos de 1.50 a 5 pesetas la línea a juicio de la Administracion. Insertos ó no, no se devuelve el original. Correspondal en Paris para anuncios y remitidos, A. LORETTE, 61, Rue Gaumartin.

Diario politico, de avisos, noticias é intereses generales.

AÑO XXI.

Se publica todos los dias excepto los siguientes festividades.

GERONA, martes 28 de Abril de 1891.

NUMEROS SUELTOS 25 céntimos.

N.º 4.371.

Desde Madrid.

25 Abril de 1891.

Sr. Director: Lo mismo hoy que ayer, el dia resulta nulo de impresiones politicas, pues la atencion general se preocupa de la amnistia la que, segun hemos anunciado, sufrirá modificaciones importantes en sentido de ampliacion en lo que se refiere á la concesion de empleos á los militares.

Puede, pues, asegurarse, que el proyecto del Sr. Cánovas sufrirá modificación si bien empleando la fórmula de que las oposiciones introduzcan las variaciones por medio de enmiendas que irá aceptando el ministerio.

Por el pronto, sabemos que el Sr. Ruiz Zorrilla no acepta la amnistia y ya ha dado instrucciones á sus diputados para, con arreglo á las mismas, formular las enmiendas. De todo esto se infiere que el Gobierno aprovechará las indicaciones oposicionistas, evitando tener que modificar el mismo una ley refrendada en Consejo.

A propósito de republicanos diremos tambien, que tan pronto como se publique el manifiesto coalicionista, el Sr. Castelar hará públicas y concretas declaraciones contestando á dicho programa general en el que, segun sabemos, se han de hacer alusiones directas para explicar el retraimiento del jefe de los posibilistas.

Sabemos que el Sr. Monares se dispone á esplanar una interpelacion a propósito de ferro-carriles secundarios, combatiendo al Sr. Ministro de Fomento su propósito de aplazar indefinidamente la ley sobre aquéllos.

Los presupuestos conocidos hoy publicamente, se saldan con un déficit de consideracion. El Sr. Cos-Gayon, no obstante, confía que merced al anticipo de 150 millones realizado por el Banco, quedará aquél enjugado.

Analizando ahora la totalidad de los indicados presupuestos generales, resulta que se suprimen todas las administraciones subalternas que aún quedan. Guera aparece con aumentos así como Marina. Finalmente Gracia y Justicia suprime—sin indicar las poblaciones—10 audiencias de lo criminal.

Hoy hemos leído la enmienda al Mensaje que presentará la minoría carlista. Piden un Gobierno patriarcal, la unidad religiosa, fueros, poder temporal del Pontificado y solucion de los problemas sociales inspirándose en los principios religiosos.

Ha quedado resuelta la compatibilidad parlamentaria, y ya se decidió pueda discutirse la amnistia en ambos cuerpos colegisladores.

Repetimos que en el partido republicano se hacen grandes esfuerzos para que el señor Castelar entre definitivamente en la coalicion. Hoy mismo hemos oido, que el resumen de los trabajos coalicionistas se rogará la transigencia al jefe del posibilismo.

Los comentarios han sido hoy para los presupuestos combatidos por toda la Cámara puesto que después de ser programa cerrado del Gobierno las economías resultan aquellos generalmente con aumento.

Hoy se han recibido estensos detalles de Chile. La insurreccion continúa apoderándose de poblaciones y derrotando á las tropas leales. Se cree asegurando su triunfo. Dos Jefes insurrectos cojidos prisioneros, han sido pasados por las armas.

La cuestion anglo-portuguesa tambien sigue gravísima. La creencia generalizada es que estallará la guerra, pues Lord Salisbury busca en esta solucion el triunfo.

Han surjido dificultades en la demarcacion de límites fronterizos en la plaza de Melilla, quedando suspendidos los trabajos.

La huelga en Paris promete ser poco

importante. Hasta ahora se ha acordado la celebracion de cuatro meetings el 1.º de Mayo.

En España siguen presentándose los obreros muy divididos. En Valencia casi han venido á las manos por si han de declararse ó no en huelga.—S.

Politica Europea.

25 Abril de 1891.

SUMARIO.—La amnistia.—La huelga de 1.º de mayo.—El Montepio de la prensa y el Centenario de Colon.—Cuentos.—Cuentas.—La vida mundana.—Extranjero.—La huelga en Paris.—Conflicto Anglo-Portugués.—El Gobierno Italiano.—América Latina.

Se constituyó el Congreso, se han elegido las comisiones, y como he anunciado á V. muchas veces, vamos á entrar en pleno período de elocuencia y retórica; la discusion del Mensaje, será como dice un ocurrente periodista, la abra de la temporada.

Ya hay muchos pedidos de billetes, lo que todavia no se sabe que haya, son revendedores.

La amnistia leída en el Senado por el Ministro de Gracia y Justicia, ha sido muy bien recibida por la opinion, porque como ha dicho muy bien un importante periódico, es buen síntoma para la tranquilidad general que el Gobierno abra las puertas de la Patria á los que, por causas politicas, viven tristemente en tierra extranjera.

Se dice, yo no afirmo nada, pero se asegura, que se dan cierta clase de pasos para que el señor Ruiz Zorrilla vuelva al País y abandone definitivamente su voluntaria emigracion.

A pesar de lo que apasiona la discusion politica y de lo que generalmente preocupan sus preparativos, hoy absorbe la atencion la huelga del 1.º de Mayo.

Los periódicos de mas circulacion publican cartas y telegramas de distintos puntos del Extranjero y la Peninsula: los hombres mas eminentes en la ciencia y en el periodismo, escriben sobre la cuestion social, y todo esto demuestra que el hecho y las aspiraciones que encierra la huelga tienen razon de ser; porque nunca se preocupan los pensadores ni los pueblos de lo que carece de importancia.

Por lo que se refiere á orden público, el acuerdo de los Gobiernos es impedir las manifestaciones en la via pública y de ello me felicito, por mas que entiendo que las cuestiones sociales tienen mas importancia y son mas graves á medida que se presentan con mas orden.

De dos cuestiones que interesan al país y á la prensa hace dias que no digo á V. nada. Me refero al Montepio y al Centenario de Colon. Ambos asuntos son muy importantes, con especialidad el segundo; para ambos se hacen grandes preparativos y proyectos pero, hasta ahora, veo pocos resultados.

Seria doloroso que la impresionabilidad Española esterilizase los esfuerzos hechos y que nos sucediera en estos asuntos lo que á aquel jaco,—de quien decia un chalan—que tenia arranque de potro cordovés y parada de burro-nancheo.—

Se proyecta tanto se preparan tan grandes cosas que sin poderlo remediar me acuerdo del concurso de instrumentos de viento, que cuentan que se celebró en Bábía.

Se presentaron al concurso trompetas, serpentines, clarinetes y toda la multitud de instrumentos de viento conocidos. Un inventor fué al concursollevando el instrumento de su invencion en diez carretas empalmadas;—tan largo y tan colosal era—llegó el momento de tocar. Uno de los jurados, oriundo de Andalucía, acercó su boca á la del instrumento y sopló con todos sus pulmones.

(Sensación, profundo silencio.)

Esto no pita, dijo el jurado rojo por el esfuerzo.

¡¡Pues si esto pitará!! Contestó el inventor.

Y basta de cuentos y vamos á cuentas.

Los presupuestos ofrecerán alguna reforma importante en el de ingresos, y creo poder asegurar que si no se han leído tan pronto como se esperaba, la causa es ésta, por que la reforma á que aludo ha de dar lugar á discusion en el seno del Consejo de Ministros. De todos modos sobre el presupuesto pienso, no hacer un estudio, que no tengo condiciones para ello, pero sí llamar la atencion de ese periódico sobre muchos de sus detalles, porque entiendo que aunque los presupuestos interesan poco á los caciques, interesan mucho á los pueblos. Con esto, aunque muy á la ligera, queda reseñado lo más saliente de lo que por hoy aparece en la politica interior.

Del Madrid mundado, puedo decir á Vdes. poco. No es exacto que se hayan baticido dos señoras. Afortunadamente las mugeres españolas no se baten todavia; en la Zarzuela tiene cada dia más éxito la nueva de Ramos, Vital y Chapi; continua el Oso proporcionando á Apolo grandes entradas; la Compañía de Eslava vá á Novedades; en el Circo siguen las mismas piruetas y los mismos aros de papel, y el público, segun su condicion social, se prepara para temer la huelga, para tomar parte en ella, para divertirse en San Isidro ó para salir á tomar aguas.

Esto de las aguas es otra de las cosas que sublevan mis sentimientos de español. Una buena parte de lo que ha dado en llamarse la buena sociedad, si no vá á Vichi á Spa y á Rohemia, cree que no es posible curar sus afecciones, y los establecimientos españoles no están tan concurridos como debieran estarlo. En todas las Exposiciones Universales, nuestras aguas minerales, han obtenido medalla de oro; tenemos lo mismo en aguas que en venenos, una riqueza incalculable y, sin embargo, la moda lleva al extranjero á los enfermos de las vias urinarias, reumatismo y catarros del estómago cuando tenemos en España manantiales como el de Alzola, heróicos para este genero de afecciones. Pero ya se vé, el que recorre solo la pintoresca línea del Norte, y el que desde la estacion de Elgoibar llega á Alzola en diez minutos, no puede volver hablando del hotel del Garzon ni de la Frontera que es lo que á algunos interesa para darse importancia. Este amor á todo lo Extranjero, que en nuestro país se va desarrollando, es verdaderamente grave para nuestros intereses y va á llegar un dia en que no solamente consumamos géneros extranjeros, sino que llegaremos á hablar en Francés.

En Paris se ha celebrado en el bosque de Vincennes, una gran revista militar que, segun las últimas cartas, ha resultado espléndida y demostrado que el ejército esta en un pié brillante. Hay quien cree que esta revista se ha llevado á cabo en estos dias, por los pocos que faltan para el 1.º de Mayo.

De todas maneras, creo poder asegurar, que el Gobierno de la República Francesa reprimirá energicamente toda manifestacion en la via pública. Como anticipé á V. y en esto he tenido el gusto de acertar como en otras ocasiones, la crisis del Ministerio Francés á consecuencia de los asuntos de Conchinchina, no se ha realizado ni se realizará, mientras no pase el 1.º de Mayo. Los telegramas y los correspondales que anunciaron esto, se han pasado de listos, y les ha ocurrido lo que á los galgos que puro correr pasan la liebre.

Las noticias de Portugal confirman tambien las que he adelantado á ese periódico cuando le he dicho que el

conflicto Anglo-Portugués, no solamente no estaba terminado, sino que cada dia tomaba mayores proporciones en la costa de Africa; el Ministro de Negocios Extranjeros de Inglaterra ha pedido explicaciones muy calurosas al Gobierno Portugués. Portugal, lo he dicho muchas veces, ha prescindido de los intereses de su raza, y va ha acabar siendo una Colonia Inglesa.

En Italia, el ministerio Rubini que habia prometido ocuparse tanto de la cuestion económica, no da prueba de ello, y contra todo lo que se creia, los gastos no disminuyen.

Italia es una Nacion pobre, pobrísima, y todo Gobierno que no introduzca economías positivas, no podrá contar con la opinion.

De América, las noticias no mejoran; en la Argentina, la crisis no se domina, en Chile se entra en un periodo de Guerra Civil muy desagradable; y para concluir, tengo que lamentarme una vez más de que coincidan estas contrariedades con los preparativos de la celebracion del Centenario de Colon.

De V. affemo. s. s.—García-Fernández.

La cuestion obrera.

En Barcelona.

Para mañana hay anunciadas gran número de reuniones obreras con objeto de acordar en definitiva la conducta que han de observar el 1.º de mayo. Sigue creyéndose que no se alterará el orden público y que todo se reducirá á un dia de asueto, volviendo al siguiente los obreros en su inmensa mayoría á reanudar el trabajo.

En Valladolid.

Todos los indicios hacen esperar que la huelga de este año será tan pacífica como la del anterior, sin que se verifique siquiera la manifestacion pública. El meeting celebrado en el teatro de la Comedia tuvo por objeto escitar á los obreros á la huelga del 1.º de mayo, pero con esta linea de conducta: nada de trastornos, nada de tumultos; pedir la jornada de ocho horas, no acudiendo al trabajo y quedándose los obreros en sus casas.

En Tolosa.

Cuenta esta zona, que es en cuanto á industria una de las más importantes de España, con 25 fabricas, en las cuales trabajan de 4.000 á 5.000 operarios. Dados la importancia de este número y la agitacion que en el personal obrero se deja sentir, era de esperar que las próximas huelgas tendrian eco en Tolosa, pero á juzgar por noticias particulares, pasarán aquellas desapercibidas en bien del interés y tranquilidad de la comarca.

En Córdoba.

Los obreros panaderos de Córdoba han manifestado que sus deseos son celebrar una manifestacion pública el 1.º de mayo y declararse en huelga, persistiendo en ella hasta conseguir de los patronos accedan á sus pretensiones.

Ayer salió el gobernador civil, acompañado de un secretario particular, con objeto de visitar las cuencas mineras de Belmez. Aunque no se ha alterado todavia el orden, se dá importancia á los trabajos preparatorios para la próxima huelga. Se dice que saldrá pronto fuerza de la Guardia civil en prevision de los acontecimientos que pudieran ocurrir el 1.º de mayo. Calculase que hay en Belmez más de 5.000 obreros.

En Cádiz.

En el Circulo Obrero siguen predominando las tendencias á la huelga y á que se celebre la manifestacion de 1.º de mayo. Sin embargo, no se podrá saber con firmeza la actitud que habrán de adoptar definitivamente los obreros, hasta que se celebre la reunion general que hubo de verificarse el domingo último. Entre los obreros hay diversidad de opiniones.

Las autoridades civiles y militares han mandado á la fábrica del gas diez artilleros con un cabo, que trabajarán para que no falte el alumbrado si los operarios se declaran en huelga. El día 1.º se trasladarán al ayuntamiento algunos soldados en previsión de los sucesos que puedan ocurrir.

En Gijón.

Dicen los periódicos que andan estos días por la población algunos socialistas franceses, los cuales parece que se dirigirán á los centros mineros de la provincia de Asturias, con el propósito de escitar á los obreros á la huelga. La actitud de aquellos no está aun muy definida.

En San Sebastian.

Los obreros de esta ciudad han permanecido hasta ahora indiferentes respecto á la manifestación del 1.º de mayo. Sin embargo, hoy se dice que por iniciativa de los tipógrafos se celebrará un *meeting* en el teatro Principal el día 3 de mayo. Hasta el presente no se sabe que haya otros preparativos.

En Alicante.

Dice *El Liberal* de aquella ciudad:

«Segun se nos dice, los cajistas de esta capital han acordado celebrar el día 1.º del próximo mayo como festivo, no concurriendo por lo tanto en dicho día á las imprentas. No sabemos si el tal acuerdo será general ó si habrá quien se resista á perder un jornal mas, cuando tantos se pierden en el año con motivo de los muchos dias feriados.»

En Murcia.

La idea de celebrar una manifestación el 1.º de mayo no ha encontrado eco ninguno entre los trabajadores de Murcia. Estos, en su inmensa mayoría, se dedican á los trabajos agrícolas, y asciende su número á unos 14.000. No han celebrado reuniones y no están asociados. La población obrera de la capital es muy reducida y no verificará ninguna reunión ni manifestación el 1.º de mayo. En Cartagena hay preparado por orden del gobierno un tren especial dispuesto para conducir tropas en cuanto se crea necesaria su presencia.

En Bilbao.

En una de las reuniones que celebraron uno de los últimos dias los obreros de Bilbao, recomendó el presidente á los compañeros la fiel observancia de la fiesta del 1.º de mayo, porque en dicha fiesta se conmemoraba «La Santa Manifestación, patrona de las Ocho Horas». El gobernador civil, acompañado del militar, ha visitado la zona minera con objeto de disponer el alojamiento de las tropas que se esperan. Los organizadores de la manifestación de mayo proyectan celebrar *meetings* en la plaza de Toros si el gobierno prohibe la manifestación.

En Madrid.

Las autoridades de Madrid, que se tienen por bien informadas del movimiento obrero, creen que el día 1.º de mayo no ocurrirá cosa alguna desagradable, limitándose los trabajadores á celebrar numerosas reuniones ó *meetings* en locales cerrados. De no recibirse de fuera de Madrid excitaciones convincentes, los obreros de aqui se mantendrán en actitud pacífica.

En Toledo.

El 1.º de mayo pasará en esta capital completamente inadvertido, á juzgar por la indiferencia con que los obreros miran, al parecer, todo cuanto se relaciona con los sucesos anunciados para el mencionado día.

En Pontevedra.

Hemos hablado—dice el *Diario de Pontevedra*—con uno de los obreros de esta capital que más se significaron en la manifestación y huelga habida en la misma el año pasado, y nos aseguró que no hay que esperar que en el presente se reproduzca la manifestación con motivo del 1.º de Mayo. A lo más, acudirá una comisión al gobierno civil para hacer constar su adhesión al acuerdo general de los obreros en cuanto á la limitación de la jornada. Los obreros aqui quieren trabajo, mucho trabajo, y son poco partidarios de discursos incendiarios.

En el extranjero.

Viena.—Aumenta de dia en dia el nú-

mero de trabajadores de las panaderías de Viena que abandonan el trabajo. Ya se han declarado en huelga 3.000 de los 4.700 obreros ocupados en los mencionados establecimientos. Se teme que los soldados de Administración militar no puedan abastecer de pan la población, donde hasta ahora no ha escaseado ese artículo de primera necesidad. Los tipógrafos y otros obreros de las imprentas han acordado celebrar la fiesta del 1.º de Mayo.

Paris.—Ya está redactado el manifiesto en que se reclama la limitación del período diario de trabajo á ocho horas, se formulan algunas otras pretensiones y se declara que los obreros no visitarán á los representantes de los poderes públicos. Tambien se anuncia que han de celebrarse cuatro *meetings* el día 1.º de Mayo.

Las declaraciones del manifiesto han hecho estallar la división latente entre los diversos grupos de obreros y las protestas de los que deseaban nombrar una comisión que formulase las reclamaciones de los trabajadores y se presentase al presidente de la Cámara y á otras autoridades.

Han presentado la dimisión treinta individuos del comité encargado de organizar la manifestación, y se supone que tambien la presentarán otros.

Se sabe que no disponen de recursos para mandar tirar, como habian proyectado, 75.000 ejemplares del manifiesto, y se ha adoptado la solución de exigir dos francos á cada grupo.

Realmente la manifestación del 1.º de Mayo interesa á pocos obreros.

Los *meetings* que se celebran están siempre poco concurridos, y son escasos aquellos á que asisten más de ochenta trabajadores. El resto de los asistentes está formado por agitadores de oficio, parianchines y anarquistas.

Estos no han manifestado terminantemente qué género de propósitos abrigan. Se cree que están dispuestos á provocar interrupciones y tumultos en los *meetings* de los socialistas, llamando á los iniciadores *borregos de Constans*.

Londres.—Espérase que la huelga del 1.º de Mayo sea más formidable que nunca, pues se hallan dispuestos á cesar en su trabajo 200.000 mineros. Hay, no obstante, algunas importantes agrupaciones de obreros que son contrarias á la huelga.

New-Yorck.—En Scottsdale, entre huelguistas húngaros y la policía, ha surgido una colisión al querer aquella espulsarles de las casas pertenecientes á la compañía explotadora de las minas de carbon. Ha habido que lamentar varios heridos de una y otra parte y una joven húngara muerta.

Noticias locales y generales

Hoy debe llegar á Barcelona nuestro particular y buen amigo el señor Marqués de Robert. Le deseamos un feliz viaje.

—Por el Ministerio de la Guerra se ha dispuesto, que por este año puedan ser admitidos á concurso los aspirantes que deseen ingresar en la Academia general militar sin acompañar á sus instancias los certificados académicos de las asignaturas del bachillerato, en atención á que para el 1.º de Junio próximo (fecha de la presentación de dichos documentos) no han empezado los exámenes en los institutos de segunda enseñanza. Las indicadas certificaciones deberán, sin embargo, presentarse antes de verificar los ejercicios de examen en la Academia general, que empiezan el día 20 de Junio.

Traslado á los que puedan estar en el caso de interesar esta noticia en nuestra provincia.

—Si la aceptación del nuevo itinerario de correos entre Barcelona y Port-bou se lleva á cabo tal y como lo hemos leído, nuestra ciudad y pueblos enclavados en la vía férrea no ganarán gran cosa en el cambio.

Quienes saldrán ganando serán siempre los Barceloneses, que son los que mas pueden, los que mas gritan y los que mas consiguen.

—El señor Peral, acompañado de su distinguida esposa, se encuentra en Puerto de Santa María hospedado en la quin-

ta de recreo propiedad de Mazzantini, denominada *La Concepcion*, donde se propone pasar una temporada.

—Tenemos entendido, que el nuevo Alcalde señor Garriga se propone atender preferentemente al saneamiento de la ciudad y á no permitir que, bajo ningun concepto, se defraude al público ni en la calidad ni en el peso de los artículos de primera necesidad.

No le faltarán nuestros aplausos.

—El Casino Español de Manila ha remitido al Roncal, una preciosa corona dedicada á la memoria del infortunado tenor Gayarre.

—Ayer debió tomar posesión de su cargo en la Administración de contribuciones, D. Gaspar Torres, honradísimo funcionario de la clase de cesantes que ha sido nombrado, segun tenemos dicho, para sustituir al señor Solanllonch.

—Desde antes de ayer, la opinion se viene ocupando de la denuncia de LA LUCHA, no pudiendo comprender las personas ilustradas y mucho menos las peritas, en que puede haberse fundado el dignísimo señor Delegado de Hacienda para acudir en contra nuestra.

Nosotros estamos en el mismo caso pero estamos denunciados habiendo prestado declaración nuestro Director.

—En el derribo del cuartel de Atarazanas, que se está llevando á efecto en Barcelona, se encontró hace cinco dias sobre un pedestal gótico una escultura de piedra algo mutilada, que se supone sea la imagen de San Lucas.

—Estamos dentro del periodo electoral y todavia, que sepamos, no hay acordada ninguna candidatura para la elección de Concejales en esta ciudad ni para los monárquicos ni para los republicanos ni para nadie.

Esto demuestra lo que más de una vez hemos dicho; es decir, que el espíritu público, si no está muerto, está abatido y no hay fuerza humana ni conveniencia de clase alguna, que saque al cuerpo electoral de su apatía y marasmo ni con cien carretas de sufragio universal.

Los republicanos de Castelar, que al fin se uniran con los federales del *Centre*, no se han entendido con los de *La Regional*; éstos no se entienden con los del *Centre*; los Caciques no se entienden con los fusiónistas de buena fé; éstos recelan de los llamados conservadores, éstos, aquellos y los otros tiran de la cuerda hacia sus conveniencias y, entre tanto, los que estábamos y estamos dispuestos á votar una candidatura no política y solo administrativa, cruzados de brazos desde el tendido del gallinero político y lamentando que la pasión del interés y el egoísmo personal malogre pensamientos tan patrióticos como el de votar una candidatura de Gerona para Gerona, prescindiendo de colores de partido y de clases sociales.

Por lo pronto no ocurre nada, á no ser que unos y otros son pocos ante la masa electoral y no obstante, no puede reinar un solo criterio. Y así anda ello.

—A D. Eduardo García, hijo político del ex-Gobernador Militar de esta plaza General Arrando, le ha concedido el gobierno el título de Conde de Oñativia.

—Hemos oido decir que en previsión de lo que pueda ocurrir en primero de Mayo, se mandará á San Feliu de Guixols un destacamento de tropa perteneciente al regimiento de Asia.

Por ahora no se teme nada en pueblo alguno de nuestra provincia.

—Toda la prensa de Tarragona viene alarmada con el incremento que va tomando cada dia en aquella ciudad la epidemia variolosa.

—Hay algunos *pobres* de los que mendigan por nuestras cales, que tienen un aspecto, si no sospechoso, poco simpático, y creemos que el nuevo señor Alcalde debiera no conceder licencia para pedir limosna á ningun frastero á no ser por razones de verdadera caridad, como lo dispuso en su tiempo el señor Masa, cuya determinación está vigente en todas sus partes.

Con eso y con el ojo diario del cuerpo de Vigilancia, vamos disminuir esa pléyade de vividores, timadores y rateros

que tienen infestada la ciudad y muchos pueblos de su provincia.

—La *Gaceta* ha publicado una orden de la Presidencia del Consejo de Ministros, disponiendo que los empleos procedentes de la clase de sargentos, menores de 46 años que sirvan en las oficinas del Estado, se presenten anualmente el día 1.º de julio para pasar revista ante el coronel de la reserva á que se hallen afectos ó ante la autoridad militar respectiva.

—Se ha ordenado la busca y captura de José Quellos Vila.

—Han sido aprobados por el señor Gobernador civil los expedientes de las minas de cobre *Carbonera, Raquel y Modelo*, á cuyo concesionario se le expedirá el título oportuno.

Dichas minas están situadas en el término de Masanet de Cabrenys, San Lorenzo de la Muga y Darnius, respectivamente.

—Ha llegado á Madrid, desterrado de la isla de Cuba por causa de un duelo, el distinguido periodista D. Francisco Varona Murias.

—En la actualidad hay en el Ferrol cerca de 2.000 niños atacados de sarampion. Por fortuna la epidemia no reviste caracteres graves.

—A consecuencia del restablecimiento en San Feliu de Guixols de la dirección de Sanidad, ha sido nombrado Director de la misma el médico de aquella villa señor Lloret.

—Hemos leído que el ex-rey Milano ha salido para Paris, despues de haber hecho una visita al obispo metropolitano con objeto de preguntarle si podia ó estaba en su derecho de volverse á casar. La contestación de aquel prelado fué afirmativa.

—Pronto terminará el plazo de veinte dias concedido por la Junta Provincial de Instrucción pública á los Maestros, para que presenten sus hojas de servicio.

—El Fiscal del Cuadro de reclutamiento de la Zona militar de Lérida, llama cita y emplaza al sustituto Joaquin Callicó Coll, natural de Santa Coloma de Farnés y vecino de aquella capital, y el de esta Zona militar hace lo propio con Joaquin Camps Sandier, sustituto tambien. Ambos no se han presentado en el acto de embarque para el ejército de Cuba.

—Se encuentra vacante la plaza de Secretario del Juzgado municipal de Santa Eulalia.

—Segun un colega madrileño, dícese en los círculos literarios que el célebre P. Coloma se ocupa en escribir una nueva novela, con el título de *Grandezas Bizantinas*.

—La colección de biografías de Extranjeros Ilustres que habia publicado las de Jorge Sand, Víctor Hugo y Balzac, se ha enriquecido con la de Alfonso Daudet, escrita como las anteriores, por Emilio Zola. Es un precioso libro que trata los puntos siguientes: Silueta.—Poeta y Cuentista.—Tartarin de Tarascón.—El teatro.—Los éxitos.—El Nabab.—La evolución de la Novela.—Quiénes son los personajes del Nabab.—Crítica.

De venta en las principales librerías, á una peseta el ejemplar.

—Tenemos noticias de que los cazadores furtivos se dedican á sus faenas con grave perjuicio de la caza y detrimento de la ley vigente, por lo cual sería bueno que el señor Gobernador reiterara sus órdenes á los Alcaldes y sobre todo á la benemérita Guardia civil que es la única que puede escarmentar á los osados.

—El 24 de madrugada se descubrió en New-York un crimen que, se supone, cometido por el famoso Jack «el Destripador».

Un hombre y una mujer se presentaron en un modesto hotel pidiendo hospedaje.

Durante la noche no se oyó ruido alguno en la habitación ocupada por los citados hombre y mujer.

Al penetrar los criados encontraron con que el hombre habia desaparecido y á la mujer con el vientre abierto por el procedimiento que emplea el Destripador, quedando al descubierto las vísceras, faltando algunas, y la cabeza y el cuello envueltos con la camisa.

La mujer era prostituta.

EMULSION SCOTT DE ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO Con Hipofosfitos de cal y de Sosa.

Tan Agradable al Paladar Como la Leche.

El remedio mas racional perfecto y eficaz para el alivio y la cura de la TISIS, ESCROFULA, BRONQUITIS, RESFRIADOS, TOSAS CRONICAS, AFECIONES de la GARGANTA, y las ENFERMEDADES EXTENUANTES, tales como el RAQUITISMO y el MARASMO en los niños, la ANEMIA, la EMACIACION y el REUMATISMO en los adultos.

Es un maravilloso reconstituyente. No tiene rival para robustecer y fortalecer el organismo. Los médicos en todos los países del mundo la prescriben, á causa de lo agradable que es el paladar y de los brillantes resultados obtenidos con su uso. Tiene tres veces la eficacia del aceite de hígado de bacalao simple.

De venta en todas las droguerías y farmacias

Se necesita un joven de buenas referencias para el despacho de ferreteria.—Será preferido de fuera la Capital.—Dirijirse, Francisco Carbó, Plateria núm. 13, Gerona.

EMPRESA DE ÓMNIBUS LA CATALANA.

Compra y venta de caballerías.—Gran Via 391, Barcelona.

Modas.

CONFECCIONES para las señoras y señoritas del buen tono. Acabo de recibir de Paris, un rico y variadísimo surtido de sombreros y adornos, con la seguridad de poder complacer á las que se dignen honrarme con el encargo de alguna confeccion, despues de visitar mis talleres-exposicion.

Isabel Payarols, Progreso, 8, 3.º.—Gerona. 2-8

Cápsulas Guyot

Después de tres tomas inmediatamente antes de las comidas, reemplazan fácilmente el uso del Agua de Alquitrán y calman en poco tiempo la tos más tenaz. Cada frasco contiene sesenta cápsulas blancas sobre cada una de las cuales va impreso el nombre del inventor.

El tratamiento de los Constipados, antiguos ó descuidados, Bronquitis crónicas, Catarros, Asmas, por las Cápsulas Guyot cuesta escasamente diez ó quince céntimos por día. En todas las farmacias y casa L. FRERE, A. CHAMPIGNY et Cº, succº, 49, rue Jacob, Paris.

Deposito al por mayor, en Madrid: en MELCHOR GARCIA, Capellanes, 1, Duplo nº3; — al por menor, en Gerona: JOAQUIN AMETLER, farmacéutico.

El asesino es de baja estatura y parece tener unos treinta años.

La policia hace pesquisas, que hasta ahora resultan inútiles.

—Por no haber resultado nada en contra suya, han sido puestas en libertad despues de sufrir veinticuatro horas de cárcel, Paula Segovia Redondo y Ana Pedro Segovia, que hace unos dias fueron detenidas como sospechosas por el Inspector señor Giró.

—Terminados los expedientes instruidos á consecuencia de supuestos extravios de valores, ayer se remitieron á la Direccion General de Correos por el Administrador de esta Principal.

—Ayer tuvimos la correspondiente lluvia aunque sin acompañamiento de truenos.

Las predicciones de Noherlesoom se van cumpliendo.

—Ha sido nombrado comisario de agricultura de esta provincia D. Vicente Brene.

—Concurridísima, como era de esperar, estuvo la velada que anteanoche celebró la popular sociedad Talia.

El principal aliciente de la misma era, como ya anunciamos, el estreno de la comedia en un acto original del poeta gerundense señor Bordas que lleva por titulo La lley del embut.

La trama de la obrita es sencilla y bien hurgada, y como el desempeño fué acabado, la primera representacion de La lley del embut ha resultado para el señor Bordas un nuevo timbre de gloria, que se puede unir á los muchos laureles que lleva ganados en su larga carrera literaria.

—A pesar de lo que ha dicho la Gaceta sobre el cambio de horas que habrá en los trenes de viajeros que circulan por esta seccion, podemos asegurar que hasta la fecha nada sabe del mismo la empresa de Tarragona á Barcelona y Francia.

—Muy acertada fué la interpretacion que le cupo anteanoche al drama Lo retorn de Palestina, representado en el Teatro de la Sociedad Circulo de San Narciso, por lo que el protagonista de la obra señor Vért y los aficionados señores Viñolas, Surroca, Oliveras, Barguñá y Catalá que le secundaron admirablemente, cosecharon abundantes aplausos.

Iguales muestras de aprobacion mereció el inteligente nigromántico Sr. Gurt, que ejecutó con mucha habilidad varias suertes de prestidigitacion que hicieron las delicias de la numerosa y selecta concurrencia que llenaba el local.

—Nos consta que son varios los jóvenes

de esta ciudad, aficionados á la locomoción por medio del velocipedo, que piensan asistir á las carreras que el Club de Figueras ha organizado para los dias 4 y 5 del próximo Mayo.

—Por la importancia que revisten, re producimos á continuacion las siguientes líneas que tomamos de nuestro colega L' Oloti:

Tenemos la satisfaccion de poder participar á nuestros lectores que ha quedado constituida definitivamente, la sociedad para la construccion de un ferro-carril económico de Olot á Gerona. Dada la posicion, seriedad y arraigo de las personas que la componen, podemos esperar que dentro de breve plazo veremos realizadas nuestras esperanzas de tener una via rápida de comunicacion que nos ponga en relacion con el resto de España.

Según tenemos entendido la semana próxima se hará la emision de acciones y obligaciones que han de constituir el capital con que ha de hacerse tan importante obra.

Olot en masa está interesado en aquella obra y no dudamos que, todos los habitantes de nuestra bellisima comarca, contribuirán moral y materialmente en que dicho ferro-carril sea pronto construido pnea su realizacion es nuestra vida y engrandecimiento, asi como el bienestar en lo sucesivo, por ello tenemos mucho gusto en poder consignar que nosotros estamos dispuestos á prestar nuestros inútiles esfuerzos para que la empresa constructora pueda llevar adelante aquella obra.

Opinamos, y con nosotros todas las personas de buen criterio, que la linea de Olot á Gerona ha de ser de gran tráfico y de muchísima circulacion de viajeros, por ello prometemos buenos rendimientos á los que contribuyan á que se cubra el capital que ha de servir para su construccion.

Esperamos con verdadero interés noticias más circunstanciadas para poder enterar á nuestros abonados del resultado obtenido por los interesados directamente en la sociedad que ha de hacer nuestro tan deseado ferro-carril.

VENTA.

Á voluntad de sus dueños se vende el Manso Juarria Gran, sito en el término municipal de San Gregorio, lugar de Domeny, distante de esta Capital unos tres kilómetros; mide dicha finca una extension superficial de ciento treinta y dos vesanas, de las cuales ciento veinte y tres son laborables.

Informarán plaza de la Independencia, 16, 1.º.—Gerona. 2-7

LOS ROSSIERES DE PARIS.

Paris se prepara á celebrar las fiestas de la coronacion de las rossieres, por virtud de una fundacion hecha en su testamento por M. Preaux.

Á semejanza de la que acontece en Nanterre y en otras poblaciones, cierto número de jóvenes núbiles que mas se hayan distinguido por su virtud serán coronadas de rosas y

recibirán un premio en metálico, producto de la renta que con este objeto ha instituido M. Preaux.

El ayuntamiento de Paris se propone revestir de gran solemnidad esa ceremonia.

Las agraciadas han de ser dos anualmente, cuyas familias vivan desde hace veinte años en el oncenno distrito; pero como desde 1884, en que se empieza á contar la renta, los intereses permiten ampliar los dotes, en el año actual serán cuatro las que disfruten del honor y del beneficio.

Al concurso han aspirado veinte jóvenes, de las cuales han resultado agraciadas las siguientes:

Luisa Rousseau, de diez y nueve años, planchadora, huérfana de padre, que sostiene á su madre y á cuatro hermanos pequeños; Constanza Bedenne, de diez y ocho años, que trabaja con su Padre en un obrador de pasamaneria y tiene cinco hermanos; María Fournier, de veintinueve años, costurera, y Leona Dorotte, de veintiseis años, huérfana de padre y madre, que sostiene con su tabajo á una herman de quince años.

Los periódicos franceses recuerdan, con motivo de esta ceremonia, que hace un siglo precisamente, en 1791, una sociedad literaria y artística celebró una fiesta análoga.

REALIDADES.

Me puse á considerar ayer mirando á la luna cuando tendré la fortuna de saber lo que es amar!

Y hoy que estoy enamorado voy maldiciendo mi suerte, porque el amor ó es la muerte ó es vivir desesperado.

Ayer Inés me decia: Es tuyo mi corazón y mi existencia daria por merecer tu pasión.

Y hoy que un hombre feo y rico ha solicitado á Inés dice de mí ¡Vaya un mico! ¡que antipático me es!

RAMIRO ALEGRE.

Movimiento de poblacion.

NOTA de los Nacimientos y Defunciones ocurridos en esta Ciudad, suministrada por LA NEOTAFIA, de conformidad con el Registro Civil.

Dia 26.—Nacidos.—Varones, 2.—Hembras, 0.

Muertos.—0.

Dia 27.—Nacidos.—Varones, 0.—Hembras, 0.

Muertos.—Teresa Bahi, 10 años.

MATAS.

Boletin religioso.

SANTOS DE HOY. San Prudencio ob.

CUARENTA HORAS.

Están en la Iglesia del Hospicio.

Imprenta de LA LUCHA, plaza del Grano, 6.

—¡Hija mia de mi alma!

Su madre volvió á la alcoba, y al verla le dijo Clara con una calma que denotaba su cristiana resignacion:

—Madre, yo muero. No se esfuerze V. en querer consolarme con un remedio que para mí no existe. Siento que toco el fin de mi vida y quiero aprovechar los últimos momentos. Dejo á mi querida hija en el mundo. Temo que muera como en breve morirá su padre. Pero si Dios le concediera el bien de la salud, á V. la encomiendo en esta vida. Téngala V. como hija, pero no olvide V. jamás este solo precepto que á V. impongo: ¡No la obligue V. á casarse contra su voluntad!...

—¡Perdón, hija mia, por el daño que sin saberlo te he causado! exclamó la madre con la voz de su conciencia horriblemente atormentada.

Clara tendió los brazos para abrazar á su madre, y pidió á ésta que inmediatamente le llevase á su hija.

Media hora despues presentaba el cuarto un cuadro desgarrador.

Clara imprimiendo por última vez sus cardenos lábios en la frente de su hija, con los ojos alzados al cielo y exhalando el último suspiro: la madre ocultó el rostro entre las manos sollozando profundamente á los pies del lecho de su hija; y Pablo á la puerta del cuarto, sin atreverse á pasar adelante, como si temiera profanar los últimos momentos de su esposa, con la cabeza dirijida al suelo como inclinada al horrible peso de su remordimiento, ó doblada al peso de la maldición de Dios.

Pablo, despues de haber presenciado la muerte de su esposa, vivió el tiempo necesario para sufrir el horroroso, el incomparable castigo de ver como dejaba á su inocente hija en el mundo, con la horrible herencia de sus pecados.

Sobrevivió la madre de Clara.

Como pasó luego esa mujer el resto de sus

sobre la apenada criatura, prestaban á sus rubios cabellos rizos dorados, esclareciendo su pálido y angelical semblante con una especie de aureola tan fantástica como bella.

Absorta la niña en su amargura, no se apercibió de que abriéndose una de las puertas salia por ella un hombre, que al llegar á su lado se detuvo contemplándola en silencio.

Era el que así la miraba, un anciano de sesenta á sesenta y cinco años, enjuto de carnes, de elevada talla y severas facciones, aunque habia en su semblante tal expresion de tristeza y mansedumbre, que abria las puertas á la confianza, á pesar del extraordinario respeto que imponia. Su traje, aun cuando en extremo limpio, denotaba una modestísima posicion; levita y pantalón negros bastantes raídos, chaleco del mismo color abrochado hasta el cuello y un sombrero de anchas alas y en extremo usado, que por tenerle entonces en la mano dejaba descubiertos su respetable frente y blanquísimos cabellos.

—¡Pálida, rubia y casi de su edad! ¡oh! ¡cómo me la recuerda! murmuró el desconocido observando á la niña, á quien dijo al fin:

PILDORAS HOLLOWAY

Este remedio universalmente reconocido por el más eficaz, purifica prontamente la sangre la reconstituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y a los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias a sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución más delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose a las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de piedra, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL,

RELATIVA AL USO DE DICHO MEDICAMENTO,

ENVUELVEN LAS CAJAS DE PILDORAS Y BOTES DE UNGUENTO.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 353, Oxford-Street, Londres.

10-26

Jarabe Laroze

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde hace más de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curación de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestión y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

JARABE

al Bromuro de Potasio

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio más eficaz para combatir las enfermedades del corazón, la epilepsia, histérica, migraña, baile de S. Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.

Fábrica, Especieiones: J.-P. LAROZE & C^o, 3, rue des Lions-St-Paul, à Paris.

DEPÓSITOS: Barcelona: Borrel herms, Camp herms, Ramon Cuyas, Uriach y Alomar.

EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN:

El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio.

El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y casi amara al Proto-Ioduro de hierro.

Los Dentífricos Laroze de quina, pelitra y guayaco, Elixir, Polvos y Opiata.

Posición de 500 ptas. al mes

es asegurada á persona activa, para representación y depósito de varios artículos corrientísimos privilegiados y premiados. Se exigen buenas referencias y 250 pesetas para el primer depósito.

Dirigirse al señor Viville, constructeur, 24, Avenue de l'Opera, en Paris. SG.



Las Píldoras del Dr. Ayer

son un remedio inmejorable para constipación, biliosidad, jaqueca, dispepsia, ictericia y los desarreglos comunes del

ESTÓMAGO, HÍGADO Y RÍÑONES.

Sirven para cortar resfriados, mitigar fiebres, aliviar la gota, reumatismo y neuralgia, limpiar el sistema de humores deletéreos y ayudar á la formación de sangre pura y abundante. Estas bien conocidas píldoras están compuestas de las virtudes esenciales de los mejores vegetales catárticos y no contienen calomel ni otra droga deletérea. Pueden darse por lo tanto siempre que se necesite un purgante, sin temor de malos efectos. Estando cubiertas de azúcar son agradables al paladar y sus virtudes medicinales se conservan por tiempo indefinido en cualquier clima. Debe haberlas en todos los botiquines de familia y en la maleta del viajero.

Las Píldoras del Dr. Ayer

PREPARADAS POR EL DR. J. C. AYER y CIA., Lowell, Mass., E. U. A. Se venden en las principales farmacias y droguerías.

En la Imprenta de este Diario se hacen toda clase de trabajos á precios económicos.



TODAS LAS CASAS — especialmente aquellas donde hay niños — deben estar provistas del

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer,

cuyo pronto uso ha salvado innumerables vidas. El efecto es inmediato y seguro. Para la tos, promueve la expectoración y suaviza la membrana irritada. Es el más famoso y eficaz

Remedio para la Tos

en todo el mundo; no tiene igual como remedio para el asma, bronquitis, inflamación de las glándulas, pérdida de voz, tos serina, crup y las enfermedades pulmonares repentinamente que los niños están expuestos. Tomado al principio, cura muchas veces la tisis y siempre retarda su progreso; y aun en los períodos avanzados de la enfermedad alivia la molesta tos y promueve el necesario reposo. Una medicina tan eficaz, agradable al paladar y económica como el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer, debe tenerse siempre á mano para un caso imprevisto ó emergencia repentina.

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer

PREPARADO POR EL DR. J. C. AYER y CIA., Lowell, Mass., E. U. A. De venta en las principales farmacias y droguerías.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Palahi, Paciano Torres y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de Paris, patrones de tamaño natural, modelos de trabajar á la aguja, crouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc.

Bálsamo de FERNOLINE

Todas las familias deben tener un frasco.

Este maravilloso bálsamo está compuesto con el *Extracto Puro del Pino amarillo*, y es completamente vegetal.

Con las aplicaciones locales de este excelente medicamento se obtiene la rápida curación de los dolores reumáticos, de la neuralgia, ya sea facial, inter-costal ó ciática; de los tumores blancos; calambres de las piernas y brazos; hinchazones, dislocaciones, esguinces, quemaduras, sabañones, lobanillos y toda clase de contusiones, golpes y picaduras de insectos.

Lo prescriben los doctores en el extranjero para curar los dolores que notan muchos enfermos en el cuello, pecho y espaldas; pues gracias á la volatibilidad de este remedio, aplicado sobre la piel se absorbe una cantidad variable, según la superficie de aplicación, y penetra hasta la parte dolorida, sin acarrear los males que con frecuencia se observan empleando otros similares.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

ÚNICOS AGENTES EN ESPAÑA

Vilanova, Hermanos y Comp.—BARCELONA.



PREFERENCIAS DE UN PADRE.

En los últimos peldaños de una alta y angosta escalera, comienzo de un largo corredor donde se veían numeradas como los nichos de un cementerio, las puertas de pobres y distintas habitaciones, hallábase sentada y sola una niña, al parecer de ocho á diez años, con el codo en la rodilla y en la abierta palma su pálida y hermosa frente.

Sus piés descalzos y su trage en extremo usado, denotaban su pobreza, como la angustia de su alma, las abundantes lágrimas que de sus ojos caían.

Daba luz al corredor una enrejada claraboya, por la que pasaban en aquel momento los postreros rayos del sol poniente, que cayendo

días, lo comprenderán las madres que lo sean de sus hijas, porque solo ellas pueden imaginar todo lo cruel de semejante remordimiento.

— Fin. —

La tisis es la enfermedad de Clara. Uno de los efectos de esta dolencia horrosa consiste en que la vida, conforme va desprendiéndose lentamente del pecho, parece que se refugia en los sentidos, desarrollando sus facultades de una manera dolorosamente prodigiosa.

El gusto, el olfato, el tacto, la vista y principalmente el oído, adquieren una percepción tan exquisita, que aquello mismo que antes pasaba casi desapercibido, produce después una sensación completa en el triste que ha llegado á ser presa de ese cáncer horrible é incurable de la vida.

El médico salió de la alcoba acompañado de la madre, y Clara se dispuso á oír lo que aquel diría fuera.

En el pasillo pregunta la madre de Clara, y el médico responde, á media voz para él y para la madre, con voz entera para Clara:

— Esta joven está tísica y en los últimos momentos de su vida.

Un fuerte arranque de tos que acometió á Clara al oír estas palabras, pudo haber hecho notar al médico su segunda imprudencia.

Clara exclamó luego dolorosamente: